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影响…

高耗能、高污染、低效率，
传统建筑业广被诟病， 这种局
面将随着住宅产业化的推广得
到改变。

5月13日，省政府召开新闻
发布会，出台《关于推进住宅产
业化的指导意见》（下称《意
见》）， 省住房和城乡建设厅副
厅长高东山表示， 加快住宅产
业化发展， 是实现房地产业转
型升级的必然要求。

《意见》指出，我省将打造
一个千亿级的住宅产业集群。

打造千亿级产业化集群

住宅产业化是指采用工业
化生产方式建造住宅。 在发达
国家，美国、日本的住宅产业化
率已达70%至80%， 而中国仅
为15%。 湖南2011年开始研究
住宅产业化政策。

《意见》提出，到2015年，力
争在湖南建立国家住宅产业化
标准中心；至2020年，力争保障
性住房、写字楼等建设项目预制
装配化(PC)率达逾80%；建立产
值过千亿的可持续发展住宅产
业集群。

为保障项目的成功落地，
《意见》 提出将从土地保障、金

融服务、财税支持、人才培养各
方面予以支持。 高东山表示，5
月13日下午， 省住建厅将召开
会议， 细分保障房建设项目的
产业化建设任务。

已建130万㎡产业化住宅

数据显示，自2011年起，包
括长沙、张家界、岳阳等部分市
州先后试点住宅产业化项目，
目前全省已建设约130万平方
米的产业化住宅。

长沙城南的花漾年华是采
用远大住工第五代集成住宅技
术体系的楼盘， 其工业化率达
到了85%。 精装修房价格均价
在6500元每平米左右， 而目前
附近的毛坯房价格都达到
7000元每平米左右。

“通过产业化建设的房屋
与传统房屋相比更节能环保”，
高东山表示。采用“三明治”外墙
夹心保温和三层中空玻璃，能
耗降低一半以上。同时，因为混
凝土无法燃烧， 工业化建筑本
身具有防火性，更安全。预制混
凝土构件原材料源自自然界，
极大减少了建筑垃圾、扬尘、污
水、噪音，对资源的消耗和生态
的破坏降到了最低。

湘妹子携茶祖印象“登峰造极”

在北极点，林曦拿着茶祖印象的旗帜留影。

继去年5月，林曦成功登顶珠
穆朗玛峰，并将“茶祖印象”的企
业大旗立于珠峰最高处， 成为我
省首个登顶世界最高峰的女性
后，4月16日，“登峰一姐” 林曦再
次携茶祖印象企业大旗抵达北极
点， 成为首个徒步到达北极点的
湘妹子。

5月10日，在赞助商茶祖印象
（湖南）茶业有限公司长沙北辰店
内， 成功徒步北极点的林曦与一
众山友分享了这次徒步北极的有
趣故事。

“每个人心里应有一座山”

“每个人心里应有一座山。”
林曦以这样的开场白揭开交流会
的序幕。 茶陵籍林曦是湖南女子
监狱的一名女警察。在她看来，每
一次的登峰徒步都无谓征服，而
是一次次与大自然的亲近， 也是
在悉心聆听自己靠近梦想的每一
步。

和林曦一样，在茶祖印象(湖
南)茶业有限公司董事长黄成植的
心里也有“一座山”，即复兴中华
茶祖文化。

2007年，黄成植在茶陵从商
期间发现茶陵是一块拥有深厚
茶文化历史的宝地，但是当地的
茶产业却与其严重脱节。最初决
定要复兴茶陵茶祖文化的时候，
曾不止一次的遭到过各方的质
疑，但现在回头看看，曾经被认
为不可能的事情就这么在茶祖
印象一步一步坚定的脚步中实
现了。

公司主打产品“茶祖·三湘
红” 自面市以来一路斩获众多奖
项； 中华茶祖文化产业园项目建
成后， 也将成为一年一次的中华
茶祖节、 中国百强茶企高峰论坛

的永久举办地。
两个心中同样装着山、装着信

仰的人相遇了，林曦佩服黄成植发
展自己家乡茶祖文化的坚持，而黄
成植也感动于林曦对梦想的那份
执着，于是一起“登峰造极”的想法
应运而生。

坚持信念，到达自己的极致

从巴内奥大本营到北极点大
概有110公里。考验林曦的不仅仅
是每天必须拖着扒犁上几十公斤
重的装备，还得在随时都在移动的
冰块上徒步八至九个小时，以及在
极地中漫无目的前行那种心理没
底的感受。

和登山不同，徒步北极是没有
任何节点标志的，“那时就感觉全
世界只剩下你”。

林曦坦言，在面对队友冻伤的
那一刻，她也想过放弃，但是坚持
的信念就是这么奇怪的东西，竟然
支撑着她一步一步地踏入了北纬
90°

“公司发展要有林曦这种坚持
的信念。” 黄成植对茶祖印象的希
冀是登品质巅峰， 造文化极致，这
都需要坚持才能达到。

事实上，黄成植也一直在带领
团队如此做。凡是茶祖印象出品的
茶叶，必定是产自公司自有生态有
机茶园，“环境零农残、 技术真有
机、天然花果香”是不变的品质追
求。而另一方面，在地处茶祖发源
地———茶陵的中华茶祖文化产业
园项目设立茶祖纪念馆、成立中华
茶祖文化研究会，不断深掘茶祖文
化。

林曦与茶祖印象的“登峰造
极”还没有结束，他们还在继续。

■三湘华声全媒体记者 刘玲玲
通讯员 谭佩

我省出台措施推进住宅产业化 2020年保障房、写字楼等工业化率达80%以上

湖南人将像造车一样在流水线上造房

房屋价格是消费者
最为关心的问题， 采用
产业化生产的房屋价格
是否会更加便宜？

研究数据显示，通
过采用工业化生产方
式， 高层建筑的施工可
以缩短1/3左右的工期，
多层和低层现场工期可
以缩短50%以上，预制率
达到了90%以上，项目综
合造价大约节省15%以
上。

远大住工总裁唐芬
说，从目前的情况来看，
造价成本与传统房屋的
造价基本持平， 但是采
用产业化方式生产的房
屋更节能、更环保、更舒
适。

“从长远来看，成本
降低， 拉低房屋价格的
效益是显而易见的”，省
房地产开发协会会长罗
劲松表示， 未来随着规
模的扩大， 价格还会越
来越低，加上时间快、没
有浪费、财务成本低，综
合成本相比传统方式是
有优势的。

《意见》中指出，对
于购买康居示范工程住
宅和达到绿建标识住宅
的消费者， 将在贷款和
利率方面予以优惠倾
斜。
■三湘华声全媒体记者

肖祖华

建筑成本降低
有望拉低房价

房屋部件生产车间。
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